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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 05 de março de 2015 

 

----- Aos cinco dias do mês de março do ano de dois mil e quinze, no edifício dos Paços 

do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os seguintes 

elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara Municipal, 

Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa Teixeira, 

Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso e Dr. 

António Manuel da Cunha Martins. -------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

cinco minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior 

que, colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. -------------------------------------- 

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente da Câmara Municipal 

começou por dar as boas vindas à Sra. Dra. Liliana Machado nas suas funções de 

vereadora em regime de permanência. ----------------------------------------------------------- 

----- De seguida, o Sr. Presidente informou que, no próximo dia 11 de março, irá 

decorrer, em Sta. Maria da Feira, o lançamento do Programa Operacional “Norte 2020” 

– “A Região Norte no Portugal 2020”, onde estará presente conjuntamente com quatro 

técnicos do Município. ------------------------------------------------------------------------------ 

----- No dia 12 de março, informou o Sr. Presidente, vai realizar-se, ao longo de todo o 

dia, uma ação de intercâmbio empresarial do setor turístico do concelho de Terras de 

Bouro, cujo objetivo visa promover a partilha de experiências, fomentar parcerias 

internas, promover o conhecimento do território e do seu potencial a nível turístico, 

patrimonial, arquitetónico, ambiental e gastronómico e visitar empresas e locais de 

interesse turístico do concelho. -------------------------------------------------------------------- 

----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Pediu o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Cunha, lamentando o facto de 

não ter podido estar presente, por motivos profissionais, na ação de informação e debate 

sobre o lobo que decorreu no Museu de Vilarinho da Furna, no passado dia 24 de 

fevereiro. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Em seguida, o mesmo Vereador pediu esclarecimentos sobre uma entrevista que 

viu recentemente na imprensa sobre o Campo de Futebol Municipal de Terras de Bouro, 

onde o Sr. Presidente da Câmara anunciava a realização de obras de alargamento 
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daquele espaço desportivo, contrariando o que tinha referido há pouco tempo, ao 

afirmar que o Município não dispunha de condições financeiras para avançar com tais 

obras e também porque num encontro ocasional com o Sr. Dr. Manuel Barros, Diretor 

Regional do Norte do Instituto Português do Desporto e Juventude, o consultou sobre 

essa situação e o mesmo lhe teria comunicado que, devido a restrições financeiras, não 

seria possível apoiar a execução de obras no Campo de Futebol, mas que ficou 

combinada uma reunião entre ambos para analisar o desporto no concelho. Neste 

sentido, o Sr. Vereador pediu esclarecimentos sobre o que se passou para que o Sr. 

Presidente anunciasse a realização de obras no Campo Municipal. -------------------------- 

----- Respondeu de imediato o Sr. Presidente que está empenhado na melhoria do 

recinto desportivo em causa de modo a permitir que a equipa sénior da Associação 

Desportiva de Terras de Bouro possa realizar os jogos de futebol em “casa” e não andar 

a jogar fora do concelho, como está a acontecer na atual época desportiva, com as 

implicações que tal situação acarreta para a promoção do desporto e também para o 

comércio local nos dias de futebol. Não concorda que tal situação se mantenha na 

próxima época desportiva e, por isso, tudo fará para encontrar soluções que passarão 

pela execução de obras no campo de futebol na sede do concelho. Foi essa a informação 

que transmitiu ao jornalista nessa entrevista, referiu. No encontro formal que manteve 

com o Sr. Dr. Manuel Barros, no passado dia 4 de março, este informou-o mais uma vez 

da impossibilidade do IPDJ financiar a realização de obras no campo de futebol da sede 

do concelho. No entanto, salientou o Sr. Presidente, se o Município conseguir a 

aprovação de um montante financeiro significativo das candidaturas apresentadas ao 

regime de “overbooking” dos Fundos Comunitários, promoverá uma intervenção 

significativa nesse recinto desportivo, como a substituição do piso sintético que está 

muito degradado e a construção de muros para alargamento da área do campo, que é a 

condição necessária imposta pela Associação de Futebol de Braga para que a 

Associação Desportiva de Terras de Bouro possa jogar “em casa”. -------------------------- 

----- Em seguida, pediu o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso, 

começando por saudar o regresso da Sra. Dra. Liliana Machado ao exercício das suas 

funções de Vereadora em regime de permanência, desejando-lhe as maiores felicidades. 

----- Posteriormente, o Dr. António Afonso questionou qual o motivo que levou o Sr. 

Presidente, na última reunião deste órgão, a interpelá-lo novamente sobre o 

compromisso assumido pelo executivo municipal, aquando da construção da variante do 

Gerês, para a edificação de um muro de suporte de terrenos da Pensão Adelaide, uma 
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vez que já tinha prestado todos os esclarecimentos sobre este assunto na reunião deste 

órgão do dia 02 de junho de 2010. O Sr. Vereador referiu-se também a um dos pontos 

da “Ordem do Dia” desta reunião, relativo a obras executadas pelas Juntas de Freguesia, 

o que o deixou muito satisfeito, mas lamenta que se trate da aprovação de transferências 

de verbas para obras já executadas. A propósito, pediu esclarecimentos sobre a 

deliberação do executivo numa reunião do passado mês de fevereiro sobre a construção 

da capela mortuária da freguesia da Ribeira, pois ficou convencido de que a deliberação 

teria abrangido o montante global da obra e teve conhecimento de que essa obra foi 

faseada. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Usou da palavra o Sr. Presidente da Câmara Municipal para responder e esclarecer 

as questões colocadas pelo Sr. Vereador Dr. António Afonso. Começou por declarar que 

a questão por si colocada na última reunião deste órgão sobre o compromisso da 

construção de um muro de suporte em terrenos da Pensão Adelaide serviu para um 

esclarecimento total desse compromisso, uma vez que a Pensão Adelaide teve 

necessidade de construir um muro e solicitou apoio do Município, tendo por base o 

compromisso que o Município havia assumido com a mesma, aquando da construção da 

variante do Gerês. Com as últimas informações do Sr. Vereador Dr. António Afonso, 

registadas na ata da reunião anterior, toda a situação ficou clarificada, não existindo 

agora qualquer dúvida sobre o compromisso assumido pelo Presidente da Câmara na 

altura da construção da variante do Gerês. O Sr. Presidente acrescentou que concorda 

inteiramente com esse compromisso, que foi muito favorável ao Município, pois a 

Pensão Adelaide, hoje Adelaide Hotel, cedeu gratuitamente ao domínio público 

centenas de metros quadrados de terreno, exigindo em troca a construção de um muro 

de suporte ao seu depósito de água, o que era mais do que razoável, quando outros 

munícipes cederam muito menos terreno e foram contemplados com obras muito mais 

significativas e dispendiosas. ---------------------------------------------------------------------- 

----- Quanto às transferências para algumas Juntas de Freguesia, presentes na “Ordem 

do Dia” de hoje, o Sr. Presidente confirmou que todos esses pedidos de transferências 

são referentes a obras já executadas ou em fase de execução, o que é normal, mas espera 

trazer pedidos para novas obras nas freguesias, acrescentado que as freguesias, devido 

aos “acordos de execução”, têm um apoio financeiro muito significativo por parte do 

Município que atinge os 182.000,00 € por ano. Sobre a construção da capela mortuária 

da freguesia da Ribeira, o Sr. Presidente esclareceu que, de facto, o executivo deliberou 

a primeira fase dessa obra, no montante de 12.500,00 € + IVA, por imposição da lei 
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relativa à existência de fundos disponíveis para deliberação de obras, e que as restantes 

quatro fases desta obra serão deliberadas uma a uma pelo executivo municipal de modo 

a poder cumprir a existência de fundos disponíveis. Se esta situação não foi clarificada 

na deliberação da primeira fase, o Sr. Presidente pede desculpa, mas a solução 

encontrada não altera em nada o plano de execução da obra que se prevê concluída no 

final do mês de outubro de 2015. ------------------------------------------------------------------ 

----- A propósito da construção de capelas mortuárias, o Dr. António Afonso usou da 

palavra para solicitar informações sobre a capela mortuária de Sta. Isabel do Monte, que 

se encontra por concluir há bastante tempo, ao que o Sr. Presidente respondeu que essa 

capela mortuária está praticamente pronta, faltando apenas uns arranjos finais que ainda 

não foram executados por responsabilidade do empreiteiro, embora o Município e a 

Junta de Freguesia o tenham pressionado para concluir a obra, o que acontecerá em 

breve, de acordo com o compromisso assumido pelo empreiteiro. --------------------------- 

 

----- Sendo 11:50 horas e nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente deu por encerrada 

a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser 

assinada nos termos da lei. ------------------------------------------------------------------------- 

 


